



En la relación con Estados Unidos, “dignidad y orgullo”, asevera Sheinbaum

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y EMIR OLIVARES

México tendrá una buena relación con Estados Unidos durante el próximo mandato de Donald Trump, pero si se presentan problemas “los vamos a afrontar con dignidad y orgullo”, aseveró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Al comentar en su rueda de prensa diaria en Palacio Nacional la conversación telefónica que tuvo la víspera con Trump, la jefa del Ejecutivo señaló que se felicitaron mutuamente por sus victorias electorales, y que el neoyorkino aprovechó para enviar un saludo al ex presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien expresó respeto por la buena relación que ambos tuvieron.

Sheinbaum expuso que si bien, durante la llamada, Trump habló de la frontera común, acordaron abordar este y otros temas de la re-

lación bilateral en futuros diálogos.

A la pregunta de si la relación con Washington será el mayor reto que enfrentará su gobierno, respondió: “es uno de los retos. Yo creo que la mayor dedicación que debemos tener es a seguir construyendo bienestar y paz en México”.

La Presidenta describió la plática con el magnate como “muy cordial” y subrayó el tono amistoso del intercambio. “Él inició la conversación felicitándome por el triunfo en las elecciones; pues le devolví la felicitación, evidentemente, para eso era la llamada”.

También comentó que al final del diálogo hubo un breve intercambio sobre un posible encuentro en el futuro: “Me dijo, ‘see you soon’, o sea, nos vemos pronto”.

Cuando se le preguntó si tiene planeado asistir a la toma de posesión de Trump, Sheinbaum señaló que aún no se han enviado invitaciones formales y que el proceso para conformar el equipo del próximo gobierno estadounidense recién comienza. “Vamos a ver, todavía no. Ya habrá momento para poder definir eso”, apuntó.

Respecto a la revisión del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC) y las amenazas lanzadas por Trump para imponer aranceles a las mercancías mexicanas, Sheinbaum Pardo pidió no adelantarse y sostuvo que las acciones y estrategias mexicanas están funcionando.

“Vamos a fortalecer ahí donde sea necesario y en ese diálogo bilateral vamos a trabajar, y en el momento de la revisión –porque no es renegociación– del tratado, también tenemos grupos de trabajo que han venido laborando desde hace tiempo, incluso no sólo con empresarios mexicanos, sino también de Estados Unidos.”